

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Jueves 18 de Enero de 1900

Núm. 2577

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Gujarro.

—(=)—

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	45	00
M. I. Sr. D. Joaquín Pesqués, Canónigo.	2	50
Suma y sigue.	47	50

Excitamos á los católicos para que contribuyan á esta suscripción, destinada á honrar la memoria de uno de los más esclarecidos publicistas de nuestra patria.

DE MAL EN PEOR

Por las trazas estamos en plena barbarie, esto es, los cafres y los habitantes del centro de Africa se han enseñoreado de nuestra desgraciada nación.

No pasa día sin que la fe y religión de nuestros católicos mayores no sufra incalificables atropellos, y sin que, á pesar de ser este el siglo de las libertades, no impere la más irritante de las esclavitudes para el bien y para la verdad.

Desgarra el corazón de amargura el culpable abandono en que dejan nuestros liberales gobiernos á nuestra madre la Iglesia y á sus ministros en su apostólica predicación.

La prensa impía, con sus escritos, caricaturas y novelas ha puesto en solfa las enseñanzas y predicaciones de la Iglesia, las ha ridiculizado y hecho guerra implacable por todos los medios que han estado á su alcance, gracias todo á la maldita libertad de imprenta, que hace años ha invadido nuestro suelo. Pero aun no se había visto que nues-

tras sagradas solemnidades fueren origen de conflictos y alborotos en las calles por parte de la soez y vil canalla.

En la republicana é indiferente ciudad de Vinaroz se representó una escena no sé si más anticatólica que antipatriótica, ó vice-versa, á consecuencia de un sermón predicado en la iglesia arciprestal.

Repugna, es asqueroso, no se concibe que exista libertad para que los impíos renieguen de todo lo santo y sagrado, no ya en sus reuniones privadas, sino también en sus públicas asambleas, y no la haya para que la Iglesia y sus ministros puedan condenar con voz enérgica, los atropellos, insultos y escarnios que se reciben de la incredulidad y de la masonería.

Es esta una desigualdad inexplicable y el absurdo mayor de todos los absurdos en una nación civilizada y católica, como pretende serlo la España del Sr. Silveira.

Bien se pueden reír los gobiernos liberales con los ataques y guerra cruel que sufre la Esposa de Cristo; no tardarán en sentir sobre sus cabezas el peso de la divina justicia, por la espantosa anarquía ó por el fuerte huracán de la revolución.

Sencillamente, porque de Dios y de su Iglesia nadie impunemente se ríe y se burla.

R. C.

16 Enero.

Llegada de repatriados

—(=)—

A las ocho menos cuarto de la mañana llegó anteayer á Barcelona el vapor correo de Filipinas "León XIII", el cual se aguantaba en la rada desde la noche esperando el amanecer.

A las nueve acudieron á la plaza de la Paz fuerzas de policía y de la guardia municipal, las cuales formaron el cuadro de costumbre para que el público no estorbara las operaciones del desembarco.

Durante este tiempo afluyeron al desembarcadero las ambulancias del hospital militar con doce cami-

llas, y la de la Cruz Roja con los furgones y camillas de su propiedad.

A la mencionada hora desembarcaron tres pasajeros civiles enfermos, los cuales, sostenidos por los de la Cruz Roja, fueron trasladados á uno de los carruajes de la Asociación.

El desembarco de los repatriados comenzó á las once, y, según referencias, llegan en general en muy buen estado de salud, habiendo habido una sola defunción durante la travesía entre los 1.700 individuos que conducía el vapor.

Un gentío extraordinario en la plaza de la Paz y paseo de Colón presenciaba el desfile de los repatriados, llenando también el público todas las escaleras y primer cuerpo del monumento á Colón.

Como es sabido, la mayor parte de los pasajeros que han llegado en el "León XIII", han sido prisioneros de los tagalos.

Han venido por cuenta de los Estados Unidos 76 jefes y oficiales y 1.301 individuo de tropa, y por la de España 13 jefes y oficiales y 207 sargentos, cabos y soldados, entre ellos los pertenecientes á las dos compañías de infantería de Marina que proceden de las Carolinas, cuyas islas evacuaron al tomar posesión de ellas los alemanes, á cuya nación las cedió España.

El desembarco terminó poco después de la una de la tarde.

Ha llamado mucho la atención el buen aspecto que presentan casi todos los repatriados.

Instrucción pastoral

—(=)—

El Sr. Obispo de Barcelona doctor Morgades, ha publicado la primera de sus instrucciones pastorales recomendando á los párrocos y predicadores el uso de la lengua catalana al dirigir la palabra á sus feligreses, así como para la enseñanza del Catecismo á los niños en las escuelas, institutos y colegios de su jurisdicción.

En la última parte de la pastoral hay un párrafo que dice así:

«Ya que con una paciencia apenas concebible sufrimos hace tanto tiempo el yugo de ser administrados, enseñados y juzgados en castellano, lo cual nos perjudica gravemente; seamos exigentes al menos en ser instruidos en catalán en lo que mira al Cielo y nos pone en relaciones con Dios en nuestros apuros y tribulaciones, en nuestros deseos y esperanzas, en los desahogos de nuestra alma, porque si

podemos prescindir de los beneficios de este mundo, pereceremos y caducos en verdad, aunque muy conducentes al bienestar honesto de esta vida, no podemos en manera alguna renunciar ni permitir que sufran perjuicio ni merma de ninguna clase los intereses del Cielo, porque son eternos, y el fin último de la creación y redención humana. Y tal es, ni más ni menos, la importancia que tiene predicar y enseñar el catecismo en Lengua catalana.»

El señor conde de las Almenas consumió anteayer en el Congreso un turno en contra del presupuesto de Marina diciendo entre otras cosas:

«El ministro de Marina ha presentado un presupuesto que es una verdadera burla al país.

«Es escandaloso que se dediquen diecisiete millones al personal y un solo millón al material.

«Se ha llamado acorazado de primera al Carlos V, cuando no es ni acorazado, ni de primera, ni es emperador, ni siquiera es quinto.»

Cree que deben quedar dos arsenales y que se ha de cerrar el otro.

Hay buque al que se puso la quilla hace 22 años y todavía no navega.

«El marino y el pez, dice, se ahogan en tierra.»

Pide que se suprima todo el personal inútil; que los ascensos se den á los mayores servicios en la navegación y que se cierren todas las Academias.

Durante los últimos cinco años hemos gastado en la construcción de barcos 246 millones de pesetas.

En pocos años hemos perdido 51 buques que han costado 594 millones en su construcción.

Esto da una cabal idea de como se administra en España.

Tratando de exigir las responsabilidades, jamás la Cámara halla la oportunidad. Ahora no sé yo, añade el señor conde de las Almenas, quien ha promovido el debate.

La falta de un Estado Mayor ha sido la génesis de nuestras pasadas desdichas.

La Junta de generales de la Armada no tuvo en cuenta la relación circunstanciada de nuestro agregado naval en Washington Sr. Sobral, en la cual dijo que la guerra se nos venía encima.

Lea una carta escrita por el señor Villamil f-chada en Cabo Verde, dando cuenta del conclave de almirantes, y en la que hace profecías sobre lo que luego ocurrió, creyendo que le había abandonado su buena estrella, y diciendo: «¡Pobre Patria y pobre Beinal

Termina dirigiendo durísimos cargos al Gobierno.

Del Transvaal

—(::)—

París, 17.

Contrabando de armas

El *Times*, de Londres, dice que ha circulado el rumor de que en Lorenzo Marquez se han desembarcado 20 piezas de artillería, que han sido conducidas á Pretoria.

Dice también que seis cañones y abundantes municiones destinados á los boers han sido desembarcados en las mismas barbas de los ingleses que estaban vigilando.

En favor de los boers

El Comité de la Juventud Francesa ha recibido más de cuatro mil adhesiones de simpatía en favor de los boers.

Enfermedades

Fortificaciones en Pretoria

Telegrafía del Cabo que se han presentado casos de pulmonía y de influenza en las tropas que van camino del Africa del Sur.

—En Pretoria continúa trabajándose con gran actividad en las obras de fortificaciones.

Varias noticias

Confírmase que los boers enviaron á Pretoria 20 cañones, que consiguieron desembarcar de contrabando.

—Según despachos del Transvaal fechados el 13, continúan activamente en Pretoria los alistamientos de tropas.

—Actualmente hay en Pretoria tres mil prisioneros ingleses.

—Despachos de Modder-River participan que son muchos los orangistas que desean que acabe la guerra cuanto antes.

—Ha circulado en Londres el rumor de que los boers fueron batidos el día 6 en Ladysmith.

—De Bessburg participan que los boers han reunido fuerzas considerables para defender el fuerte Maval.

CRÓNICA

Con muchísimo disgusto por parte de las personas amantes de la moralidad y de las buenas costumbres, se ha visto que este año se ha concedido permiso para que anuncie la música por las calles los escandalosos bailes de máscaras del Teatro Principal.

Hace dos años que, con muy buen acuerdo, se prohibió no sólo el pasa calle de la música, sino también la celebración de dichos bailes; el año pasado no se permitió el *ruidoso anuncio* de tales inmoralidades, y ahora volvemos á las andadas, ó á las *bailadas*, con lo cual estará muy satisfecha la *distinguida y morigerada* concurrencia que asiste á esta diversión, llamémosla así; pero las personas que abominan de semejantes saturnales, no pueden menos de lamentar que se toleren en una ciudad

católica y bajo la dominación de un Alcalde que de católico se precia.

Ya sabemos que *La Verdad* saldrá con la cantinela de que un Alcalde no tiene atribuciones para prohibir estas indecencias; pero á ello respondemos de antemano que si el interés, el ingenio ó la *frescura* que demuestran en la interpretación de las leyes, cuando se trata de cosas que atañen á la amistad ó al partido, lo aplicaran los Alcaldes cuando es cuestión de defender los derechos de la Religión ó de la moral pública, ni habría sucesos blasfemos por las calles, ni bailarines escandalosos en los teatros ó en cualquiera otra parte.

—La tradicional fiesta de San Antonio Abad, se celebró ayer con la animación propia de este día en nuestra población.

Nuestros labradores, que tienen por patrono á este glorioso santo, holgaron todos, así como los obreros de otros oficios y artes, y grandísimo número de personas, de modo que pareció ayer fiesta de precepto. No se publicó ningún periódico local.

La iglesia de San Antonio estuvo concurridísima, celebrándose en ella esplendorosos cultos, conforme al programa que publicamos en nuestras anteriores adiciones. La calle de Moncada estuvo todo el día llena de gente, que iba á visitar la iglesia y á ver las muchas cañoneras que, según tradicional costumbre, daban los *tres toms*, más ó menos lujosamente enjaezadas. Por la tarde, frente á la iglesia, hubo baile á estilo del país, y también *desencant* de muchos y variados objetos.

A pesar de la aglomeración de gente, no hubo que lamentar, al menos no ha llegado á nuestra noticia, ningún incidente desagradable.

—Habiendo consultado á la Santa Sede el Prelado de Toledo, sobre si debían ó no considerarse subsistentes en España, durante el actual *Año Santo*, las gracias y facultades de la Bula de Cruzada, se le ha dicho en contestación, que "Su Santidad, atendidas las especiales circunstancias de España, y las razones aducidas, se había dignado *ex speciali gratia in exemplum non afferenda*, declarar subsistentes en toda su integridad las indicadas gracias y facultades."

Es una prueba más del paternal afecto con que Su Santidad distingue á nuestra patria.

—Ha fallecido en Jaén el Sr. Don Blas Antonio Cuesta Carrión, presbítero, párroco del Sagrario de aquella capital, fiscal eclesiástico del obispado, arcipreste del partido, catedrático del Seminario, licenciado en ambos Derechos y abogado de aquel ilustre Colegio; fortalecido con los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión y con la Bendición Apostólica.

Jaén pierde con él una de sus más legítimas glorias y los buenos su amparo y consejo.

Suplicamos á nuestros amigos que encomienden á Dios su alma, y envíen sentido pésame á su cristiana familia.—R. I. P. A.

—En la primera Exposición Nacional de avicultura que ha tenido lugar en Barcelona, ha obtenido un señalado triunfo la Sociedad Colimbofílica de Tortosa «Correo Alado», puesto que en competencia con las demás sociedades que han concurrido á la misma, han obtenido sus palomares el 2.º y 3.º premios y cinco menciones honoríficas, y además, como recompensas extraordinarias, dos medallas de oro, una de plata y otra de bronce.

—Comunican de Vallibona que un horroroso incendio ha destruido en aquella localidad el molino del Carmen (a) *Muedra*, propiedad de la señora viuda de D. Francisco Marco.

El edificio en que se hallaba instalado dicho molino, que sin disputa era el mejor de la provincia, ha quedado reducido á escombros.

No hubo desgracias personales, calculándose las pérdidas materiales en unas 40 000 pesetas.

—Telegrafían de Bombay que han ocurrido grandes desórdenes en Chota Harpur, India inglesa.

Varios centenares de indígenas apoderáronse de un cuartel.

Acudió un regimiento de cipayos, entablándose un serio combate en las calles.

Resultaron muchos amotinados muertos y se hicieron 52 prisioneros.

—Anteayer mañana el domador Maileu, restablecido de las heridas y del grave disgusto que recibió en la noche del sábado, salió de su casa y se dirigió al sitio donde se halla instalada su *menagerie*, inspeccionando los desperfectos que en ella ocasionó el incendio.

Al acariciar al león *Conde*, que se hallaba encerrado en su jaula, la fiera, que continuaba todavía sobreexcitada, le dió un zarpazo, causándole una herida de consideración en la mano derecha.

—Se ha reunido la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de subasta del ferro-carril de Valdezafán á San Carlos de la Rápita.

Veremos lo que resulta de esa reunión.

—El día 23 del corriente ofrecerá solemnemente por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia Parroquial de Santa María, de Castellón, el nuevo Presbítero D. Juan Bautista Vilarroig Garbí, apadrinándole D. Clemente Renáu, Abogado del Estado y D.ª Pilar Matutano, viuda del Teniente Coronel D. Mariano Gasós, siendo el orador sagrado don Juar de Dios Rubio, Cura de la Villa de Onda.

Al nuevo celebrante y á su apreciable familia damos nuestra más sincera y completa enhorabuena.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

—Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

NOTICIAS BREVES

De Manila se ha recibido un telegrama fechado anteayer, diciendo que empieza la liberación de los prisioneros del Sur, habiéndose rescatado más de doscientos, que llegarán á aquella capital á la primera oportunidad.

—Continúa recibiendo importantes adhesiones y donativos la comisión ejecutiva del monumento á Vara de Rey.

—Ya dijimos nosotros que se *reba-jaría* el merito del drama de Blasco. Ya ha empezado á *patearle* el público, afortunadamente.

—Una mala pécora á quien llaman por *Paris la bella Otero*, cayó el otro día y se dislocó un brazo. Y dice un periódico, que *muchos personajes* de la colonia española llenan de firmas las listas puestas en la portería de la casa. Con los personajes de allá y la juventud de aquí, nos vamos de cabeza al abismo lo más alegremente posible.

—No reina la mejor armonía entre los Asambleístas de Valladolid. Los labradores están disgustadísimos y los catalanes descontentos. El Sr. Paraiso no hace más que *templar gaitas*. También ha salido por allá un orador que pide jabaio lo existente! En resumen, un órgano de Móstoles. Silvela parece que le va perdiendo el miedo á esas Asambleas, que pudiendo servir de mucho, es muy probable que *acaben en punta*.

—En Barcelona, el martes entró un borracho en una taberna de la calle de Lancaster, y asestó cuatro puñaladas á uno de los concurrentes, dejándolo cadáver.

—El Cabildo Catedral de Sevilla ha acordado que se cante el célebre *Miserere* de Esclava, en la próxima Semana Santa. Dicha composición religiosa no se ha cantado hace años.

—Anteayer fué ejecutado en Azpeitia el reo Tejería. El sentenciado murió serenamente y arrepentido de su crimen.

—Con destino á Londres, se embarca actualmente en el puerto de Tarragona gran cantidad de avellana.

—Dicen que el Fomento prepara para el domingo próximo un *meeting* en Villafranca del Panadés.

—El nuevo Capitán General de Cataluña devolvió anteayer la visita al Excmo. Cabildo Catedral de Barcelona.

—Ayer disfrutamos de un día excelente. El sol caldeaba como en la época de verano. En cambio, hoy sopla un viento sumamente molesto que levanta nubes de polvo.

—También en Tarragona se ha presentado la epidemia del dengue.

—En Barcelona trata de celebrarse un *meeting* abogando por la paz entre ingleses y boers. Tiempo perdido.

—Ayer se suspendió en Tarragona la vista de la causa por amenazas contra Juan Painous, de esta ciudad y la señalada para hoy y mañana, por injurias, contra el mismo procesado.

—En Avigliano (Italia) ha ocurrido una explosión de dinamita, resultando ocho muertos y treinta heridos.

—A causa de la enfermedad reinante en Barcelona, se encuentran actualmente enfermos 125 guardias municipales.

—El dengue ha hecho su aparición en Valencia, donde hay numerosos atacados. En Tortosa se observan también algunos casos, afortunadamente de carácter benigno.

—En el Convento de las Monjas Capuchinas de Castellón, falleció anteayer repentinamente, á la edad de 70 años, Sor Vicente, hermana del ex alcalde de aquella ciudad, D. José Tárrega. — R. I. P.

—Parece que ha decrecido mucho la epidemia que tanta alarma produjo en Moncófar.

—Ha fallecido en Barcelona el conocido fabricante D. Ramón Regordosa. — R. I. P.

—Dícese que en breve será sustituido el Gobernador de Barcelona, Sr. Sanz Escartín por el actual gobernador de Málaga.

—Los zapateros de Madrid hablan de subir el precio de los zapatos. Poca importancia tendrá la medida, pues allí casi todos van en coche y gastan poco calzado, y el que no va en coche, va descalzo.

—El día 14 del corriente falleció en Roma el teniente general príncipe Altieri, comandante de los guardias nobles del Vaticano.

—Anteayer en la sesión del Senado, el senador Sr. Cruz Ochoa protestó de la crueldad con que son tratados los detenidos á consecuencia de los alijos de armas en Guisúcoa. El ministro de la Gobernación negó la existencia de tales crueldades, y aquel senador insistió en que se han cometido graves atropellos.

—Nuestro paisano el escultor señor Querol ha sido relevado del cargo que desempeñaba de renovador del arte moderno, con la asignación de 2.500 pesetas. El ministro de Fomento ha contestado á las censuras de un diputado, diciendo que hay que hacer economías, y además el Sr. Querol es un escultor que gana mucho dinero. No falta ahora más que, en vista de esta declaración del ministro de Fomento, su compañero el de Hacienda aumente la contribución al Sr. Querol.

—Continúan con actividad en Barcelona las obras del tranvía funicular del Tibidabo. Parece que los coches serán capaces para 50 pasajeros y saldrán cada cinco minutos.

—Proyéctase surtir de aguas del Llobregat el monasterio de Monseerrat.

—Ayer á mediodía, un tranvía eléctrico arrolló en la calle Mayor de Gracia, á una niña de seis años, que falleció al ser conducida á la casa de socorro.

—El sábado se verificará en Barcelona, en el gran Hotel de Oriente, el banquete con que los Profesores de la Universidad, Instituto y Escuelas especiales obsequian al nuevo Rector D. José Ramón de Luanco.

—En Madrid continúa la huelga de canteros. El número de huelguistas asciende á 1500. Témesese que esta huelga origine otra más considerable todavía: la de los albañiles, cuyo número es de 15.000.

—Dice el Sr. Silvela que todavía deben quedar al sur de la isla de Luzón unos 2000 prisioneros españoles; pero que hay fundadas esperanzas de que recobrarán pronto la libertad.

—Se halla gravemente enferma en Dresde la madre del emperador Guillermo de Alemania.

—Un telegrama de Gijón da cuenta de haberse constituido un Sindicato con un capital de 20 millones de pesetas, á fin de activar las obras, tomándolas en subarriendo, del puerto del Musel.

—En Manila ha empezado á publicarse un periódico escrito en catalán, titulado «Sempre avant».

—Se nos comunica que esta mañana ha muerto repentinamente en Barcelona la piadosa señora, doña Fernanda Pauli, esposa de nuestro amigo el reputado médico D. Rafael Tallada. — R. I. P.

Acompañamos en su justo dolor á las familias Pauli y Tallada y suplicamos á nuestros suscriptores rueguen por el alma de la difunta.

—Esta tarde á las dos, cuando era conducido desde el Juzgado, donde había prestado declaración, á la Carcel, el sujeto detenido el otro día por el intento de robo en la calle de San Roque, se ha escapado de manos del alguacil que le custodiaba, á quien ha arrojado un puñado de tierra en los ojos, y ha emprendido veloz carrera hacia el barrio del Rastro, pero se le ha podido detener y ha sido, por último, llevado á la Carcel.

El suceso ha dado mucho que hablar en las calles donde ha ocurrido.

—El viento que ha empezado á soplar esta mañana, ha aumentado mucho por la tarde en intensidad.

Últimas noticias

Madrid, 17.

Sesión del Congreso

El ministro de Marina contesta débilmente á algunos cargos formulados ayer por el conde de las Almenas.

Entre otras cosas dice que él no ha naufragado.

El conde de las Almenas: S. S. no ha naufragado porque se agarró á la boya del Gobierno.

Contesta también á los cargos que ayer le hizo el señor Gutiérrez de la Vega.

Se ocupa de los cien millones de la escuadra.

Dice que este dinero fué echado en el pozo de una *Tintería* por temor de que cayera en poder de los insurrectos.

Este es dinero que se ha perdido para el Estado español dice.

Rectifican el señor Gómez Imaz y el conde de las Almenas.

El general Arias Salgado defiende al contralmirante Cervera de los cargos contenidos en el discurso del conde de las Almenas.

Lee algunas palabras de un periódico inglés, en que dice aquel colega extranjero que si España estuviera servida por sus hombres de Estado y por sus empleados como lo estuvo por

su Marina en la última guerra, aun podría ser una gran nación.

El conde de las Almenas rectifica para alusiones.

Madrid, 18.

El Consejo de ministros ha terminado á la una de la madrugada.

El señor Villaverde expuso á sus compañeros las líneas generales del proyecto sobre unificación de las Deudas, excepto la estampillada, reduciendo el tipo de interés al 4 por 100.

También se ocuparon los consejeros del indulto del reo de Frechilla (Palencia), acordando que no ha lugar.

El proyecto de unificación de las Deudas se presentará á las Cortes la semana próxima.

También se ha denegado la petición de una sociedad francesa pidiendo en arriendo la fábrica nacional de armas de Trubia.

Se ha autorizado al señor Dato para comprar diez aparatos Huigues para el servicio telegráfico.

—Acaba de recibirse un telegrama de Valladolid dando cuenta de que se ha obsequiado al señor Paraiso con una serenata durante la cual se ha dado muchos vivas.

Valladolid 17.

La sesión de clausura

Hasta las cinco de la tarde no comenzó la sesión pública de clausura. Al constituirse la mesa, es acogida con grandes aplausos.

Se leen varias adhesiones y una comunicación de un comerciante de Valladolid, enviando mil pesetas para contribuir á los gastos que ha ocasionado la Asamblea.

Este comerciante se llama don Pedro García.

Se procedió al nombramiento de la Comisión permanente, y se declaró cerrada la Asamblea.

Ya empezó el desfile y se van á sus respectivas provincias los asambleístas.

Contra Salisbury

Londres, 17.

El día 30 del actual reanudarán sus sesiones las Cámaras inglesas.

En el partido conservador hay gran efervescencia contra lord Salisbury y su gabinete.

Sus mismos correligionarios han hecho circular la siguiente acta de acusación contra el jefe del partido:

1.º El Gobierno ignoraba, faltando con ello á sus deberes más elementales, el número exacto de los boers.

2.º Excepto en Mafeking, el Gobierno ha descuidado utilizar las fuerzas locales.

3.º El Gobierno ha comenzado por rehusar el ofrecimiento de contingentes que le hicieron las colonias de la India, Nueva Zelanda, Australia y Canadá, y los ha aceptado cuando ya era tarde.

4.º El ministro de Hacienda no ha pedido al Parlamento los créditos necesarios.

5.º Son insuficientes las fuerzas que se han enviado de caballería.

6.º Los soldados han sido mal equipados, han sido detestablemente alimentados durante la travesía y peor alojados.

7.º La artillería es muy inferior á la del enemigo.

La mayor parte de las baterías de campaña inglesas sólo alcanzan 4 500 yardas, y las de los boers llegan á seis mil.

8.º El Gobierno pedirá á la Cámara un nuevo crédito de quinientos millones de pesetas á más del de doscientos cincuenta ya votado.

ADMINISTRACIÓN

Conforme al aviso que últimamente hemos publicado, se ha suspendido el envío del periódico á aquellos suscriptores que se hallan en descubierto por más de 6 meses, pues así aligeraremos en parte las cargas que pesan sobre esta Administración.

A los deudores se les girará letra por el medio que creamos más prudente y económico.

Todos los elogios que de los Salicilatos de biemuto y cerio de Vivas Pérez se hagan, son débiles ante la realidad de los hechos.

(Desconfiad de las imitaciones)

D. Francisco Huertas, médico de número del Hospital General Provincial, ex-médico de número por oposición de la Beneficencia municipal.

Certifica: Hace cuatro meses que prescribo el preparado de «Bismuto y cerio» del Dr. Vivas para el tratamiento de la diarrea, ya fuera ésta sintomática de trastornos agudos-intestinales, ó ya fuera expresión de estados diatésicos, pudiendo asegurar que siempre obtuvo buenos resultados.

En los casos de «consunción ética» producida por la «tuberculosis» ó por la «pelagra», de cuyas enfermedades la diarrea es un sintoma tan pertinaz; también he notado mejoras de consideración que no había logrado por otros medios.—Madrid 9 de Agosto de 1880.—Dr. Francisco Huertas.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caochochouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota.—Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

DISPONIBLE

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

DISPONIBLE

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez. No contiene opio ni morfina. Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

AL MANAQUES

PARA 1900

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

y los tan recomendados del

SAGRADO CORAZÓN

PIDANSE

Arturo Voltes

Angel, 7.-Tortosa